

La Nueva España

EL PERIODICO DE ASTURIAS

Director: José Manuel Vaquero

Editorial Prensa Asturiana, S. A.

Domicilio: Calvo Sotelo, 7 / 33007 Oviedo.—Teléfono 230550.—Télex 84.122 EPAS.—Año XLIX.—N.º 15.446

Oviedo, sábado, 4 de mayo de 1985

Precio: 50 pesetas



El diputado nacionalista Andoni Monforte visitará la zona de Levante donde ayer explosionaron otros dos artefactos

El PNV acusa a ETA de fomentar el sentimiento antivasco con sus atentados al turismo

Bilbao/Vaquero

El Partido Nacionalista Vasco (PNV) expresó ayer su total rechazo a la campaña de atentados iniciada por ETA contra el turismo en la costa mediterránea y responsabilizó a la organización terrorista de estar fomentando «las elevadas cotas que ha alcanzado el sentimiento de antivasquismo en sectores del Estado español».

El duro comunicado peneuvista coincidió ayer con dos nuevos atentados, sin daños materiales ni humanos, en Alicante, con lo que se eleva a cuatro el número de artefactos que han hecho explosión en las playas levantinas desde que ETA anunciase su decisión de llevar a cabo una campaña similar a la realizada en 1980, contra el turismo.

Los hoteleros y el Gobierno

autónomo de la Generalidad valenciana mostraron ayer su preocupación por los efectos que esta campaña puede tener en la temporada turística. Sin embargo, la afluencia de bañistas en todas las playas de Valencia y Alicante, incluidas aquéllas donde explosionaron los artefactos, fue normal durante todo el día de ayer.

Además de condenar la campaña —«que sólo puede ayudar a que la imagen del pueblo vasco vuelva a ser vinculada a la de un grupo armado que no cuenta con el apoyo mayoritario de Euskadi», dice la nota del EBB— el PNV acordó que se traslade hoy a la zona afectada el diputado peneuvista Andoni Monforte, para expresar su solidaridad a las autoridades

Página 17

Entre los firmantes figuran los directores provinciales de Educación, Insalud y rector de la Universidad

Manifiesto anti OTAN de altos cargos de la Administración en Asturias

Oviedo

Los directores provinciales de Educación y del Insalud, Vicente Álvarez Areces y Francisco Ortega, diversos altos cargos de la Administración del Estado en Asturias y del Principado y miembros del equipo de gobierno de la Universidad de Oviedo, encabezados por el rector, Alberto Marcos Vallauri, son los firmantes de un manifiesto que hoy aparece en la página 2 de LA NUEVA ESPAÑA, en el que se muestran en desacuerdo con la permanencia de España en la OTAN, afirmación que hacen en el marco de la inminente visita

del presidente de EE UU, Ronald Reagan, a España.

En el manifiesto de las citadas personas, caracterizadas por ocupar cargos institucionales a pesar de no estar integrados en la familia socialista (es decir, no afiliados al PSOE o la UGT), se critica también las manifestaciones pro atlantistas del presidente del Gobierno español, Felipe González, al que se le recuerda que la permanencia de España en la OTAN favorece la política de bloques y hace posible que nuestro país se convierta en objetivo militar.

Página 2

La Policía Municipal de Laviana rescató a Marino Fernández de un grupo de personas que lo zarandeaba frente al Ayuntamiento de la Pola

El alcalde de San Martín, agredido e insultado por vecinos de Blimea

Pola de Laviana

El alcalde de San Martín del Rey Aurelio, Marino Fernández (PSOE), fue agredido e insultado en el transcurso de unos graves incidentes protagonizados en la noche de ayer en Pola de Laviana por un grupo de unos doscientos vecinos de Blimea. El Alcalde pudo ser rescatado del tumulto gracias a la decidida actuación de dos miembros de la Policía Municipal de Laviana y de un joven no identificado. Posteriormente, hubo de ser protegido por miembros del Cuerpo Superior de Policía y de la Policía Nacional, quienes lo custodiaron hasta que, después de las diez de la noche, pudo llegar a su domicilio de El Entrego, donde también se instaló precautoriamente un dispositivo policial de protección. Este es el más grave incidente de los que se han producido hasta ahora en el contencioso que enfrenta a un grupo de vecinos de Blimea con la Corporación de San Martín del Rey Aurelio.

Los incidentes se iniciaron sobre las siete de la tarde, cuando Marino Fernández salió de la Casa Consistorial de Laviana, a la que había acudido para asistir a una reunión de la Mancomunidad del Nalón, acompañado por el vicealcalde, Arcadio García. Los doscientos vecinos de Blimea, que se habían congregado poco antes frente a la Casa Consistorial laviana, insultaron al Alcalde, que intentó llegar a su coche, lo que le impidió el grupo de los más exaltados, que lo agredieron con paraguas y le propinaron patadas y puñetazos. Marino Fernández no sufrió lesiones de importancia. Otros vecinos cortaron entonces la carretera que conduce a El Entrego, Sotondio y Blimea, por lo que el Alcalde fue trasladado, Valle del Nalón arriba, hasta el pueblo de Ribota.

Allí permaneció hasta que llegaron refuerzos de la Policía Nacional y del Cuerpo Superior, que montaron el dispositivo de protección tanto en el trayecto hasta El Entrego, donde reside Marino Fernández, como frente al domicilio del Alcalde en esta localidad. El vehículo en el que, pasa-

días las diez de la noche, Marino Fernández regresaba a El Entrego, iba protegido por varias furgonetas de la Policía Nacional. El viaje de regreso desde Ribota a El Entrego se desarrolló sin incidentes.

A la hora de cerrar esta edición, vecinos de Blimea mantenían una asamblea en una sala de fiestas de este pueblo. Un sector de la población de Blimea mantiene desde hace unos meses un enfrentamiento con la Corporación, de mayoría socialista, por la permuta de los terrenos de las antiguas escuelas de la localidad por otros en el campo de Los Flechas, en Sotondio, donde está prevista la construcción de un colegio de EGB. Los vecinos se niegan a esta permuta, que ya ha sido aprobada por el Pleno munici-

pal, con el voto favorable de los tres grupos representados en él (PSOE, PCA y GP).

Ayer, por la mañana, un grupo de vecinos se concentró en Oviedo frente a la sede de la Consejería de Ordenación del Territorio, Vivienda y Medio Ambiente para reiterar sus reivindicaciones. Una comisión de este grupo de vecinos, una vez disuelta la concentración, se entrevistó con el consejero, Arturo Gutiérrez de Terán, quien les explicó la situación legal del problema. Por la tarde, ya en Blimea, se celebró una nueva asamblea vecinal, tras la cual se produjo el traslado a Pola de Laviana y los incidentes ya reseñados que pueden considerarse como una escalada en la forma de protesta hasta ahora seguida.

Página 9



Marino Fernández, a la izquierda, fue agredido por los vecinos de Blimea que, por la mañana —fotografía de la derecha—, se manifestaron en Oviedo, ante la sede de la Consejería de Ordenación del Territorio, Vivienda y Medio Ambiente



FOTO JOSE VELIZ

El acto en el Filarmonica estuvo protagonizado por estos seis niños, que hablaron en representación de sus colegios. La primera a la derecha es Isabel Martínez, cuya intervención emocionó a todos los asistentes

Fuertes críticas al Gobierno regional en el «VI Día de les lletres asturianes»

Oviedo

Las duras críticas al Gobierno regional por su política respecto a la lengua asturiana y los llamamientos para que el proceso de enseñanza del bable se generalice al conjunto de Asturias, fueron los ejes de las distintas intervenciones realizadas ayer en los

actos conmemorativos del «VI Día de les lletres asturianes». Sin duda el discurso de Xosé Lluís García Arias fue el aspecto más polémico de la asamblea celebrada a las ocho de la tarde.

El acto de la mañana, celebrado en el teatro Filarmonica de Oviedo y protagonizado por cer-

ca de un millar de escolares asturianos, estuvo presidido por Pedro de Silva. Las intervenciones, en lengua asturiana, de los seis niños y niñas representantes de los centros donde se imparte la enseñanza del bable, estuvieron cargadas de emotividad

Página 6

Sumario
Regional
Casi 2.900 millones de inversión para la construcción de 872 viviendas Página 14

Nacional
El ingreso en la CEE se firmará sin acuerdo sobre el sector lácteo Página 18

Hoy, extra de televisión
Páginas 25 a 28

ÍNDICE
Opinión 2
Oviedo 3 y 4
Sociedad 5
Economía 6
Asturias 7 a 15
Internacional 16
Nacional 17 y 18
Deportes 19 a 23
Sucesos 24
Espectáculos 34



Hoy, el espectáculo del baloncesto, en Oviedo. Esta tarde, a partir de las 7 —y no de las 7,30 como estaba previsto— se celebrará en el Palacio de los Deportes de Oviedo el encuentro final de temporadas entre la selección nacional de Díaz Miguel y un combinado con los mejores extranjeros de la Liga, bajo las órdenes de Lolo Sainz. El partido ha despertado tal expectación, que la organización se ha visto desbordada. Ayer mismo los entrenamientos de los dos equipos fueron seguidos, como se aprecia en la foto, por numerosísimo público

Página 19